

L'EXTRA



Le journal de collège

Mars
2023
No. 6

Singapur
elimina todos
sus residuos

Les combats de
Rufina Villa
pour les droits
des femmes

El puente de Londres ha
caído (muerte de la
Reyna Isabel).

Voyage en Chine

El paso del
cometa verde
(C/2022 E3 ZTF)



Image de PX Here



El puente de Londres ha caído	3
Singapur elimina todos sus residuos	4
El paso del cometa verde (C/2022 E3 ZTF)	5
Alpha Centauri	6
¿Los videojuegos vuelven realmente violentos a los niños?	7
Les combats de Rufina Villa	8
Voyage en Chine	9
Jean-Bernard	11
Fripons	13
Pinocchio de Guillermo del Toro	15
Studio Ghibli	16
La casa búho	17
Merlina	18

Élèves
participants dans
cette édition :

Vargas Helena,
Almazan Emilio,
Cardenas
Ituriana, Audin
Axel, Bulle
Matthias, Blot Ian,
Martinez Daniela,
Peña Cayetana,
Conde Emilia,
Zinser Sofia,
Puertos Colette,
Martini Andres,

Mise en page et
rédaction :

Carvajal Armando

Merci pour votre
collaboration :

Florent Gaëlle et
Adamski
Christophe.

El puente de Londres ha caído

Vargas Helena, 5ème5



Image de PX Here

El jueves 8 de septiembre del 2022 la corona de Inglaterra vistió de negro por el deceso de la Reina Isabel II , a los 96 años la Reina murió al norte de Escocia.

Su muerte no solo recibió una avalancha de despedidas de todas partes del mundo sino que también ha puesto en marcha una maquinaria de pompa, ese luto público no se veía desde la muerte de la Reina de Corazones Lady Diana Spencer en 1997.

Después de la muerte de la Reina Isabel se realizó una dimisión de la corona, es decir designar el fin del reinado del presunto rey/reina británica/o. Las siguientes decisiones y actos a realizar fueron meticulosamente ensayados durante décadas. Edward Young, el secretario de la Reina le transmitió el mensaje a través de una llamada telefónica el mensaje; "El puente de Londres ha caído" al Primer Ministro británico Rishi Sunat en su momento. La monarca desde hace demasiados años fue la que eligió la manera de comunicar su deceso al mundo.

Isabel fue coronada reina a su corta edad de 16 años después de la muerte de su padre el Rey Jorge VI y durante los próximos 70 años de su vida siendo el reinado más largo de la historia británica.

Ella reinó honoríficamente con honestidad y transparencia a su pueblo. A lo largo de su reinado nombró a 15 ministros, la reina patrocinó más de 500 organizaciones; entre ellas 70 del sector de la educación, más de 60 deportivas y más de 40 correspondientes al mundo de las artes y la cultura.

Existen muchas especulaciones sugieren que la Reina murió de tristeza, ya que su esposo el Rey Felipe había muerto un año atrás, el periódico El País publicó en un artículo "La causa del fallecimiento, según el certificado de defunción inscrito en el Registro Nacional de Escocia y hecho público este jueves, fue la "avanzada edad de la monarca".

Isabel falleció en el castillo de Balmoral, Escocia, el ataúd con sus restos viajó hasta Londres y de allí fue desde el Palacio de Buckingham hasta Westminster el 14 de septiembre. Se hizo a través de una ruta ceremonial por la capital inglesa, con acompañamiento militar y de miembros de la familia real y fue seguida de un servicio memorial en la Gran Sala del Palacio de Westminster, donde se instaló la capilla, la cual estuvo abierta durante cuatro días y por la que han pasado centenares de miles de personas.

Sources :

<https://www.libertaddigital.com/internacional/europa/2022-09-08/el-puente-de-londres-ha-caido-asi-es-el-plan-del-reino-unido-para-el-dia-en-que-muera-isabel-ii-6929901/>

<https://elpais.com/internacional/2022-09-29/la-causa-de-la-muerte-de-isabel-ii-fue-su-avanzada-edad-segun-el-certificado-de-defuncion.html>

Singapur elimina sus residuos

Almazan Emilio, 4ème8

Image de PX Here

Singapur ha logrado tener la tasa más alta de reciclaje a nivel mundial con un 60% de reciclaje sobre todos sus residuos, pero ¿cómo le hicieron?

En 2006, Singapur adoptó un programa de reciclaje apodado Singapur green plan el cual fue creado para acabar con todos los residuos, fomentando una educación de limpieza y reciclaje a su población y así reducir la cantidad de desechos, todos los objetos no reciclables son incinerados, también existen multas para las personas que tiran desechos en las calles, las autoridades emiten decenas de miles de multas al año, la multa mínima es de 217 dólares.

Las autoridades en Singapur consideran que una ciudad limpia disminuye la tasa de enfermedades repercutiendo de manera positiva en la economía del país y de las empresas.

FUNCIONAMIENTO

La eliminación de la basura empieza en casa ya que el país inculca una educación de preservación de los recursos naturales, respeto al medio ambiente y separando su basura en tres clases diferentes:

Grupo A: que incluye desechos inorgánicos como cajas de madera, electrodomésticos, muebles, desechos de construcción, objetos reciclables, entre otros.

Grupo B: que incluye todos los residuos orgánicos.

Grupo C : residuos como lodo o grasas.

Los residuos no incinerables como residuos de demolición o construcción son reciclados por las empresas y se les entrega 57 dólares por cada tonelada. Los residuos orgánicos y los lodos o grasas suelen usarse para crear humus, tierra de hoja entre otros productos ...

Después los camiones de basura se encargan de recolectar la basura y la llevan a una de las 6 plantas de incineración en las que el humo se utiliza para crear energía. Una vez que los desechos son reducidos al 10% de su volumen se llevan al vertedero Semaku que se encuentra en la isla Pulau Semakau, el cual es también un parque ecológico donde se pueden realizar caminatas, y actividades recreativas. El vertedero tiene una capacidad de 63 millones de metros cúbicos y se espera que esté funcionando hasta el año 2045.

No cabe duda de que el gobierno de Singapur hizo un excelente trabajo para reducir y reutilizar los desechos producidos por sus habitantes, esperemos que otros países comiencen a implementar su sistema de eliminación de desechos.

Sources :

<https://www.bcn.cl/observatorio/asiapacifico/noticias/singapur-expertos-residuos>

<https://www.bbc.com/mundo/vert-cap-46085726>

<https://cascadanoticias.com/noticias/ecologia/ecologia/se-puede-como-le-hicieron-parque-ecologico-pulau-semakau>

El paso del cometa verde (C/2022 E3 ZTF)

Cardenas Ituriana, 5ème5

De acuerdo con el sitio BBC News, la última vez que el cometa fue visible desde el planeta Tierra ocurrió aproximadamente hace 50 000 años.

La primera vez que se vió fue en marzo de 2022 mientras se encontraba dentro de la órbita de Júpiter.

¿De dónde viene?

El cometa se originó en los límites de nuestro sistema solar, precisamente en la Nube de Oort, que se caracteriza por tener forma de nube esférica, la cual según el sitio National Geographic está formada por pedazos de materia que alguna vez pertenecieron a cuerpos celestes que giraban alrededor de nuestra estrella el Sol.

El 12 de enero, el visitante de cola verde se encontraba a unos 40 000 kilómetros de distancia de nuestro hogar. Y de acuerdo con la NASA, a partir del 2 de febrero comenzó a ser visible en los cielos nocturnos que no tienen mucha contaminación lumínica.

Según el sitio MVS Noticias, algunos puntos de México donde se pudo observar el cometa fueron los parques nacional San Pedro Mártir, en Baja California y Pico de Orizaba en el estado de Puebla y en Xochicalco Morelos.

Y ustedes ¿pudieron observarlo?

Sources :

<https://www.ngenespanol.com/el-espacio/que-es-la-nube-de-oort/>

<https://mvsnoticias.com/tendencias/ciencia-tecnologia/2023/2/1/el-cometa-verde-se-vera-desde-mexico-sigue-la-trayectoria-en-vivo-581666.html>

<https://www.bbc.com/news/world-us-canada-64252258>

Alpha Centauri

Axel Audin, Matthias Bulle, Ian Blot 3e4

Alpha centauri, en français Alpha du centaure, est le système stellaire le plus proche de notre système solaire. Il est situé à 4,37 années lumière du Soleil (sachant qu'une année lumière vaut exactement 9 460 730 472 580,8 km, on va vous laisser calculer.

Alpha du Centaure est composé de trois étoiles : - Alpha centauri A, Alpha centauri B, et Alpha Centauri C, aussi appelée Proxima Centauri. Alpha Centauri A et Alpha Centauri B forment l'étoile Alpha centauri AB, en raison, notamment, de leur proximité. Alpha Centauri A est de 1,1 fois la masse et de 1,519 fois la luminosité du Soleil. Alpha Centauri B est plus petite et plus froide, avec 0,907 fois la masse du Soleil et 0,445 fois sa luminosité.

Proxima Centauri, quant à elle, est une étoile naine rouge à faible luminosité. On ne peut pas la voir à l'œil nu mais c'est l'étoile la plus proche du Soleil. Il faut savoir que cette étoile abrite, dans sa zone habitable, un planète de la taille de la Terre, nommée Proxima Centauri b, découverte en 2016. Cependant, étant donné sa proximité trop importante avec Proxima Centauri, il est peu probable -mais pas impossible- qu'elle abrite de la vie, à cause des radiations.

Ce système apparaît comme l'étoile la plus brillante de la constellation du Centaure.

Sources :

<https://www.aanda.org/articles/aa/abs/2017/02/aa29930-16/aa29930-16.html>

https://fr.wikipedia.org/wiki/Alpha_Centauri



Les combats de Rufina Villa

Almazan Emilio, 4ème8

Rufina Villas, Image de Urbano Puebla

Rufina Edith Villa Hernandez est une combattante pour les droits des femmes, des peuples indigènes, de la terre et de l'environnement. Elle a reçu plusieurs prix dont celui de « La créativité des femmes en milieu rural » qui lui a été décerné le 15 octobre 2001 à Genève, en Suisse. Mais revenons sur son histoire et l'origine de ses combats.

À l'âge de deux ans, elle s'installe avec sa famille à San Andrés Tzicuilan où elle termine ses études primaires. Elle obtient son premier emploi à l'âge de 14 ans et à l'âge de 16 ans, elle se marie.

Elle a été l'objet de nombreuses discriminations dans de multiples domaines, par exemple au travail car il lui était très difficile de trouver un emploi sans exploitation et avec de bons salaires. Elle a également subi de multiples discriminations dans sa vie sociale. En 1985, avec d'autres femmes de sa communauté, elle a créé le groupe Masehual Sivamej Mosenyolchicauani (lequel se traduit par : femmes indigènes qui s'entraident)

pour commercialiser leur artisanat à des prix équitables et créer des dynamiques d'éducation et d'alphabétisation. Elle a aussi fondé l'hôtel Taselotzin pour avoir plus de revenus et générer des emplois.

En 1998, elle a été la première femme indigène candidate à la présidence municipale pour le Parti de la révolution démocratique (PRD). En 2018, elle est candidate à la présidence municipale pour la coalition du Mouvement de régénération nationale (Morena), du Parti travailliste (PT) et du Parti de la rencontre sociale (PES).

Rufina est aussi une grande défenseure des ressources naturelles et a défendu la biodiversité. Par exemple, elle a interrompu la construction de centres commerciaux, de magasins, et bien d'autres choses pour défendre la biodiversité.

Sources :

<http://saberesyciencias.com.mx/2022/03/09/rufina-villa-la-lider-indigena-le-planto-cara-al-machismo-la-pobreza-la-explotacion/>
https://profilbaru.com/es/Rufina_Edith_Villa_Hern%C3%A1ndez

VOYAGE EN CHINE

Matthias Bulle, 4ème



Image de PxHere

La République Populaire de Chine est un pays situé au Sud-Est de l'Asie. C'est le pays le plus peuplé du monde avec 1,4 milliards de personnes. Elle compte six agglomérations de plus de 10 millions d'habitants : la capitale Pékin, Shanghai, Chongqing, Tianjin, Canton et Shenzhen.

Elle est aussi le plus grand pays oriental et le 4ème plus grand pays du monde. La Chine fait partie des cinq membres permanents du Conseil de sécurité des Nations Unies. Elle est le premier exportateur mondial, par exemple les iPhones sont fabriqués là-bas. La Chine a aussi la plus grande armée du monde en tant qu'effectifs et elle possède le deuxième plus grand budget militaire après les Etats-Unis.

Situation géographique

La Chine est située au centre de l'Asie. Elle a des frontières terrestres avec 14 pays, on peut à peine les compter. Ses voisins sont : le Viêt Nam et le Laos au sud, la Birmanie au sud-sud-ouest, le Bhoutan et le Népal à l'ouest-sud-ouest, l'Inde à l'ouest-sud-ouest et à l'ouest, le Pakistan, l'Afghanistan, le Tadjikistan et le Kirghizistan à l'ouest-nord-ouest, le Kazakhstan au nord-ouest, la Mongolie au nord, la

Russie au nord-est et la Corée du Nord à l'est-nord-est. La Chine a une frontière terrestre totale de 22 117 km, la plus grande au monde. De plus, elle compte trois frontières maritimes avec la Corée du Sud, le Japon et les Philippines.

Climat

Le climat change d'une région à l'autre, cela est dû à son énorme extension territoriale. D'après le China Meteorological Administration les quatre types principaux de climat sont : le climat continental humide, le climat en montagne, le climat subtropical humide et le climat sec de l'ouest. Avec une température minimale moyenne de -20 °C et une température maximale moyenne de 31. Donc, pensez à prendre un bon manteau en hiver.

Faune et Flore

La végétation de la Chine est très diversifiée et développée. Le pays compte plus de 7 000 espèces de plantes ligneuses, cela pourrait être un record mondial. On peut également y voir des forêts entièrement recouvertes de magnolia, de laurier, de petits buissons et du bambou, cela est normal quand on pense à la Chine on pense au Bambou.



Image de PxHere

Vers l'Himalaya, la végétation change, on y trouve surtout des pins ou des sapins. Un peu partout dans le pays, on retrouve différents types d'animaux comme des ours, tigres ou panda, même si leur nombre est en diminution à cause du braconnage et de la disparition des forêts.

Endroits à ne pas manquer !

Pékin - Si vous allez en Chine cette grande ville et capitale chinoise est sûrement l'un des meilleurs endroits avec plusieurs temples comme celui du ciel ainsi que la cité interdite, cette ville accueille chaque année 231 millions de personnes, vous pourrez aussi visiter la Grande Muraille de Chine.

Xi'an - Cette ville moins connue que les autres abrite une armée de guerriers en terre cuite construite pour protéger la tombe de l'un des empereurs. La nuit, les murailles qui l'entourent sont allumées avec différentes couleurs.

Chengdu - Cette grand ville, l'une des plus polluées de Chine, mérite un petit détour car à 30 min en voiture il y a le plus grand centre de conservation

des pandas Chengdu Research Base of Giant Panda Breeding ou différentes personnalité tel que le premier ministre suédois l'ont visité. Depuis cette ville, tu pourras aussi allé visiter le plus grand bouddha assis du monde avec ses 71 mètres de haut pour 28 mètres de large.

Shanghai - Shanghai est la ville la plus peuplée de Chine, elle a des paysages avec beaucoup de contraste allant de quartiers assez pauvres au quartier chic de luxe. La nuit, vous pouvez regarder le spectacle de lumière des Tours de PuDong. Et pourquoi pas se hisser tout en haut de la Perle de l'Orient ou visiter le pont de cristal du Shanghai World Financial Center.

Êtes-vous tentés par l'expérience ?

Sources :

<https://www.lefigaro.fr/voyages/dossier/chine>

<https://fr.wikipedia.org/wiki/Chine>

Jean-Bernard, la catastrophe ambulante

Anonyme 1 et Anonyme 2

Brève introduction sur le Jean-Bernardisme

Courant émergeant dans la société moderne, le Jean-Bernardisme est fondé sur le ridicule, le comique (ou pas), et la description de la vie réelle au moyen de situations irréelles. Très critiquable, le courant évolue à travers de son œuvre majeure, « Jean-Bernard, la catastrophe ambulante. »

PARTIE I

Je surveille Jean-Bernard, pour qu'il ne fasse pas trop de bêtises, en attendant le bus. Il s'est assoupi en mangeant la banane qui traîne dans son cartable depuis trois semaines.

Cette banane, ah ! Cette banane me rappelle le jour de la rentrée, où il n'arrêtait pas d'en manger, rongé par un stress croissant (ou pain au chocolat, c'est pareil). D'ailleurs, il en mange toujours. Par contre, s'il y a un fruit dont il a horreur, c'est bien les clémentines à cause de leurs pépins (le bref). Pourtant, c'est l'un des seuls fruits qu'il a le droit d'engloutir, vu qu'il est au régime. De plus, il s'est déjà étouffé trois fois de suite en essayant de les avaler entières.

Jean-Bernard est peut-être au CP, mais il a quand même trente-quatre ans (et toutes ses dents) ! Jean-Bernard, la petite souris n'est pas passée pour toi ! J'ai dit 34 ans, oui. Je sais. Il est au CP. à 34 ans.

Ah ! Je vois Jean-Pierre, là-bas. Je me demande vraiment ce qu'il va dire de ce pauvre Jean-Bernard. Ses siestes se font légendaires. Jean-Bernard a beaucoup de followers sur Youtube, c'est une star des réseaux sociaux, quand il se filme en train de dormir dans sa soupe ou de s'étouffer avec une clémentine, ou encore en train de tomber par accident dans la machine à laver (qui n'est pourtant jamais utilisée. Il s'agit d'ailleurs d'un cadeau de la part du cousin de Jean-Bernard, le fils de John-Bernard Peter-Paul-Jack). Le pauvre ! Il ne sait toujours pas se servir de son portable fisher price (âge : 6 mois et plus). Alors, Jean-Bernard a les cheveux bruns et courts, les yeux jaunes (ne me demandez pas pourquoi). Il mesure 1 m 65, et est assez enveloppé pour sa taille, même s'il préfère dire qu'il est en phase de développement. D'ailleurs, il continue de se développer. Il faut préciser que Jean-Bernard a la voix très grave.

C'est un homme de records : record du monde de la plus longue sieste, record du monde de vitesse, 44,053078245 km/h (en essayant de fuir la maîtresse de CP qui voulait le punir pour mauvais comportement en classe (il l'a clouée sur place, avec son sprint à 40 km/h), record du monde de fièvre (c'était pour ne pas aller à l'école) avec 85,4 °C (à mon avis, il a triché). Il a même voulu le prouver avec un thermomètre chauffé au four. Le Guinness Book a sorti une nouvelle édition : The Guinness Book of JEAN BERNARD ! 300 pages de records à lui tout seul ! Rien que cela, c'est un record, ce qui nous fait 301 records de Jean-Bernard.

Jean-Bernard dort toujours et s'apprête à battre son record de sieste avec une banane dans la main.

Donc, nous vous parlions de Jean-Pierre : son meilleur ami et son collègue. Il est maintenant en train de réveiller son ami endormi, qui sursaute et qui se lève d'un bond comme un crapaud.

- Ahh ! Ah, Jean-Pierre, c'est toi. Tu m'as fait une de ces peurs ! J'ai failli faire une crise cardiaque ! s'écria Jean-Bernard.
- Jean-Bernard, où étais-tu passé ?! Je t'attendais pour le service. N'oublie pas que nous sommes gardes d'école, maintenant.

Ah, oui, c'est vrai. Jean-Bernard est policier. En fait, il mène une double vie : il est garde d'école, mais pas seulement. En vérité, il voulait avoir une promotion. Mais voilà : pour l'avoir, cette promotion, il devait remplir un questionnaire. Seulement, pour remplir ce questionnaire, il fallait savoir lire et écrire (ce qui paraît tout à fait normal).

Il y avait un problème : Jean-Bernard avait tout oublié pendant les vacances ! Sa mère l'a donc réinscrit au CP... Sûrement par manque de chance, elle l'a inscrit dans la même école que celle dans laquelle il est garde. (Je dis par manque de chance car il aurait honte d'avouer à Jean-Pierre qu'il était de nouveau au CP). Jean-Bernard se contenta de lui faire part de son excuse qu'il avait mijoté pendant le cours de maths.

- Mais, Jean-Pierre, ce n'est pas de ma faute !
- N'importe quoi !
- Mais si, je t'assure.
- Et c'est de la faute de qui, alors ?
- Attends, je vais tout t'expliquer.
- Mais bien sûr. Vas-y, si tu en es capable !
- Mais bien sûr que j'en suis capable ! Tu me prends pour qui ?
- Un incapable !
- QUI ÇA !? MOI !?
- Oui, toi! (en riant) Pas le lapin de Pâques.
- COMMENT OSES -TU !!??

- Bon, alors prouve-moi le contraire.
- Très bien. Mais je te préviens, c'est une longue histoire.
- Eh bien, vas-y, en murmurant, espèce d'incapable.
- Oui, Heu...Heu...
- Qu'est-ce qu'il y a encore ? J'ai pas que ça à faire, moi. Incapable ! Viens faire ton tour de garde...
- Attends ... Je ...je ...je crois que j'ai oublié. Mais je l'ai noté dans mon cahier. Ah, voilà, dit Jean-Bernard en ouvrant son cahier, plein de dessins mal fichus, sur du papier trempé comme une chiffonnette mouillée.
- Bon, alors, accroche-toi bien...

« Tout a commencé quand ma maison a pris feu. Ma mère a crié au secours et j'ai dû aller acheter un costume de super-héros pour la sauver. Mais c'est là qu'une tempête de sable m'a emporté et je me suis retrouvé au pôle nord. Un ours blanc m'a attaqué et je lui ai jeté mon sandwich à la figure, puis il s'est enfui sans demander son reste. C'est alors qu'un nuage de sauterelles m'a sauvagement emporté sur la lune. Mais j'ai pu prendre une fusée supersonique qui m'a ramené chez moi. J'ai eu de la chance, ma mère m'a seulement grondé à cause du fait que j'avais perdu mon sandwich...» Jean-Pierre en resta bouche bée :

- Eh ben ça alors, mon pauvre ! C'est presque pire que la fois où tu as dit que tu t'étais fait enlever par des martiens. Tu dois en vivre, des aventures.

(Jean-Bernard, tout bas) :

- En effet, murmura-t-il, quelle aventure le CP...
- Comment ?
- Rien, rien...
- Bon, viens, on doit aller à l'école. On est toujours gardes, je te rappelle.
- Oui, mais, heu... J'ai quelque chose à faire. Vas-y, je te rejoindrai là-bas.
- Bon, comme tu veux.

Jean-Pierre s'éloigna, et tout de suite après, le bus scolaire de Jean-Bernard arriva. Car ne l'oublions pas, Jean-Bernard est toujours au CP (à 34 ans). Le chauffeur du bus hurla à en perdre la voix :

- JEEAN-BEERNAARD EUH !!! J'ai su-ffi-sa-mment attendu comme ça ! Allez, allez, monte !

Jean-Pierre revint sur ses pas, en entendant un tel boucan :

- C'est à toi qu'il parle ? s'adressa-t-il à Jean-Bernard
- Pas du tout ! Absolument pas. Il a dû se tromper de Jean-Bernard. D'ailleurs, je ne le connais même pas. Le klaxon du bus retentit trois fois, TUUUUU TUUUUUU TUUUUUUU, accompagné des hurlements du chauffeur. Jean-Bernard, affolé, cria :
- C'est pas moi ! C'est pas moi ! C'est pas moi !

Le chauffeur sortit du bus et ses pas retentirent à faire trembler le sol. Et de sa main énorme, il tira le pauvre Jean-Bernard par l'oreille à l'intérieur du bus. Celui-ci continuait de crier et de pleurer :

- Aïe ! Police ! Arrêtez ! Aïe ! Au nom de la loi, je vous ordonne de vous arrêter ! Aïe !

Et le chauffeur lui répondit :

- Jeeean-Beeerrrrnaaaaaaaard, c'est ton dernier avertissement : arrête de pleurer, tu vas inonder le bus ! Euh ! Et le bus repartit, sous les yeux effarés de Jean-Pierre.

Jean-Bernard arrive maintenant à l'école, tout penaud. Il doit faire vite, il est un peu en retard. C'est alors qu'il tombe sur Jean-Pierre.

- Ah, c'est toi, Jean-Bernard. Mais qu'est-ce que tu fais avec un cartable d'école ?
- Heu... rien, rien... C'est un élève qui l'a oublié, alors je le lui rapporte.
- Si tu veux, viens faire ta garde, je vais le lui rapporter.
- Non, non, surtout pas. Il m'a dit de le lui remettre en mains propres. Maintenant, je dois vraiment y aller. Mais Jean-Pierre le retient :

- Attends !
- Quoi ? fit Jean-Bernard, exaspéré d'être en retard.
- Alors au fait, qu'est-ce qu'il s'est passé, lors de l'incident du bus ? Oh, rien, rien... Le chauffeur s'est bel et bien trompé de Jean-Bernard. Mais il s'est excusé après, dit Jean-Bernard, fatigué de devoir encore mentir.

- Ah, d'accord.
Jean-Bernard se sauve en vitesse et se précipite vers sa classe (CP F). Il entre et entend une voix qu'il ne connaît que trop bien, celle de sa maîtresse d'école :

- Eh bien, Jean-Bernard, on est encore en retard ? Jean-Bernard, tout bas :
- Heu, non, madame. C'est vous qui êtes en avance.
- Et il répond, en plus ! Petit insolent ! Allez, va t'asseoir ! Bon, aujourd'hui, vous allez faire votre propre autobiographie.

Suite à la prochaine édition !

Fripons

Axel Audin et Ian Blot, 3e4

Nous sommes enchantés de vous présenter une série historique assurément véridique. Nous vous demandons la confiance la plus absolue. Nous nous engageons à ne vous faire part que de la vérité la plus stricte. Enfin bon, quelques négligences historiques nous seront vite pardonnées, non ? Pour vous prouver nos pouvoirs surnaturels de divination, voici un exemple : nous vous assurons que vous avez porté au moins un habit sur vous pendant au moins une heure d'affilée dans votre vie (oui, on est forts!). Seule l'ombre d'un doute, aussi mince soit-elle, vous sera permise, mais pas plus, hein (car les bagages volumineux ne sont pas autorisés). Nos envoyés spéciaux viendront éclaircir votre soif de connaissances sur le monde mythique. Euh...antique, pardon.

J.B.P.P.J

LA PLVS-QVE-VÉRIDIQVE HISTOIRE DV SAC DE ROME EN L'AN 410

Le sac de Rome, en 410, marque le début du déclin de l'Empire Romain. Les historiens, pour expliquer cet événement, ont voulu croire au contenu des peu de documents dont ils pouvaient disposer. Tous les historiens ont parlé d'invasions de Wisigoths (Bon, pas que de Wisigoths, mais on va faire simple). Mais jamais personne n'entendit parler du peuple Fripon. Les Fripons sont restés dans le passé. Pourtant, il s'agissait d'un peuple barbare comme les autres. La seule différence entre les Fripons et les autres peuples est qu'ils étaient pacifiques. Voilà peut-être la raison pour laquelle ils sont si méconnus des historiens.

Un peuple pacifique à cette époque, est-ce vraiment possible ? se sont-ils demandés dans toute leur illustre sagesse. Nous avons pour cela posé quelques questions à un certain professeur ayant acquis de ses très distingués parents le nom légendaire de Jean-Robert, historien spécialisé sur les Fripons. Nous vous demandons avant tout de saluer son courage, étant donné que les Fripons n'étaient pas les plus grands écrivains du monde. Et, sans récit écrit, comment reconstituer la vie d'un peuple entier ?

«Eh bien, tout d'abord», nous assure le professeur, «j'ai pu, et c'est, en ce qui me concerne, un immense honneur, retrouver une chaussette friponne. Malheureusement, je n'ai jamais retrouvé la deuxième, mais j'ai ainsi pu me lancer sur les traces du grand peuple Fripon !».

Il faut aussi préciser que les Fripons étaient si ridicules que personne ne voulait en parler, pas même de leur temps maintenant révolu. Ils étaient les alliés des Wisigoths (non pas alliés militaires, mais alliés touristiques). Ils étaient unis par un accord. Ainsi, les Fripons pouvaient faire du tourisme chez les Wisigoths, et inversement. Les Fripons étaient un peuple habitant l'Europe Centrale.

Ils s'installèrent sur une haute montagne, la Montagne de feu, comme ils l'appelaient. (À la vérité, il s'agissait d'un volcan, fait que les Fripons n'ont malheureusement pour eux pas compris). Selon les Fripons, il s'agissait d'une divinité très, très enrhumée, qui se mouchait à chaque fois que le volcan émettait des gaz et que des secousses se faisaient sentir. Ils avaient pris comme charmante coutume de l'appeler «le dieu au nez qui coule».

Ce nom singulier (montagne de feu) était dû aux températures très clémentes en hiver, et en été, elles pouvaient être si chaleureuses, que les Fripons ne pouvaient s'asseoir par terre sans avoir quelques sensations de brûlures intenses au derrière. Ils avaient mis au point des sandales résistantes à la chaleur, en poils de Cyclopes pâtisseries, vous savez, ces Cyclopes élevés par Déméter.

Aussi, les Fripons se réjouissaient-ils à chaque secousse provenant du cœur de la montagne, ce qui servait de prétexte pour aller faire la fête dehors.

Il faut ajouter que ce peuple barbare était fort bien adapté aux températures extrêmes. Les Romains, quand ils voulurent conquérir les terres friponnes, ont fini par appliquer une stratégie de repliement stratégique « et en vitesse, si vous ne voulez pas brûler vifs... », comme le disait si bien le centurion Marcus Fripouillus. Les Fripons les avaient pourtant eux aussi chaleureusement accueillis. En effet, si leur divinité se montrait chaleureuse, il n'y avait aucune raison pour qu'ils ne le soient pas. On apprit par la suite, que cinq cents ans plus tard, les Fripons avaient succombé à la superéruption du supervolcan sur lequel ils avaient bâti leur civilisation.

Pas de chance, quand même, quand on y pense, en sachant qu'ils se sont installés sur le seul supervolcan encore actif à dix mille kilomètres à la ronde.

Rappelez-vous, les Fripons interprétaient les mouvements terrestres en disant que c'était la montagne qui se mouchait. D'ailleurs, quand le supervolcan entra en super éruption, le Roi Friponnien III tira sa seule et unique citation célèbre : « Alors là, il se mouche fort, dites-donc, hein ! ». À laquelle il aurait ajouté, avec un sourire de contentement, si seulement l'éruption l'avait attendu (c'est pas gentil de la part de l'éruption, ça) : «c'est bon signe que la bamboche continue les copains ! ».

En été de l'an 410 après J.C, le grand roi Friponnien II organisa une expédition touristique gigantesque. Pourquoi ? Revenons un peu en arrière. L'hiver était, pour les Fripons, la seule saison où ils pouvaient s'approvisionner en nourriture pour survivre en été, nous disons la seule saison, car ils ne pouvaient faire venir de marchands d'aliments en d'autres saisons plus chaudes, étant donné que la température du sol sur lequel ils avaient bâti leur civilisation aurait tout de suite fait fuir les marchands ambulants qui voyageaient pieds nus.

Or, en février 410, ils se rendirent compte qu'ils n'avaient pas fait assez de provisions pour l'été. En réalité, ils avaient reçu près de deux fois plus de nourriture que l'hiver précédent. Il se trouvait seulement que, sous l'ordre du roi Friponnien II, les Fripons avaient organisé 88 banquets sur les 89 jours de l'hiver. Il faut ajouter que les banquets des Fripons étaient si copieux que les Cyclopes (qui habitaient dans les terres des Fripons) pouvaient se gaver à leur guise, et les Cyclopes consommaient une proportion très importante de la nourriture des Fripons. Il est évident que vous connaissez avec précision la quantité de nourriture qu'une baleine adulte ingurgite en un jour. Bon, maintenant essayez de vous imaginer cent baleines adultes, et vous aurez à peu près la quantité de nourriture que les cyclopes ingurgitaient à eux seuls chaque jour pour accompagner l'apéritif.

Au début du printemps, les Fripons étaient donc sous le point de succomber à la crise alimentaire, car, en plus, ils ne disposaient ni de terres fertiles, ni de richesses, ni de gisements d'aucune sorte. Il y avait pourtant une exception. En effet, les Fripons avaient réussi à faire pousser des rutabagas sur leurs terres et ils s'étaient rendus compte que c'était la seule plantation qui soit adaptée aux températures du sol. Après tout un printemps marqué par une forte consommation de rutabaga par les Fripons, ceux-ci commencèrent à ressentir un manque de protéines, ce qui empêcha les Fripons de travailler correctement, ils tombèrent donc dans une crise économique.

Leurs alliés Wisigoths avaient promis aux Fripons de leur donner des aliments, mais en échange d'une somme considérable. La seule cité disposant d'une somme tellement significative était la plus prodigieuse cité de l'univers : ROME.

Les Fripons se mirent en marche vers Rome en août 410, non pas pour piller Rome, mais pour organiser une expédition touristique qui devrait leur rapporter l'argent nécessaire pour payer leurs aliments aux Wisigoths (Et d'ailleurs, encore maintenant, si vous voyez un monde fou tout autour de la Fontaine de Trevis ou du Colisée, dites-vous qu'il s'agit de descendants de ces braves Fripons).

Les Fripons avaient fort mal calculé ce que le tourisme pouvait leur rapporter, car c'était le roi Friponnien II qui s'occupait des finances. Soyons indulgents envers ce pauvre roi, ce n'est pas simple de poser des opérations en chiffres romains...

Les Cyclopes furent accusés d'avoir ruiné les Fripons, c'était la raison pour laquelle ils (les Cyclopes) décidèrent d'aider les Fripons dans leurs stratégies marketing : ils s'occupèrent de faire la publicité pour le peuple Fripon.

Il y avait les Cyclopes Forgerons, les Cyclopes bâtisseurs, les Cyclopes bergers, les Cyclopes pâtisseries, les Cyclopes cuisiniers, les Cyclopes informaticiens, les Cyclopes d'affaires, les Cyclopes de main, les Cyclopes moutons, les Cyclopes politiques ... Au total, la population Cyclopéenne atteignait les 118 individus.

Les Cyclopes et les Fripons marchèrent donc vers Rome. Les Wisigoths, quant à eux, s'apprétaient à piller Rome. Fripons et Wisigoths arrivèrent au même moment aux portes de Rome, avec des buts différents. Les Wisigoths croyaient que les Fripons allaient piller la cité, et les Fripons pensaient que les Wisigoths étaient là pour élaborer une stratégie marketing pour aider les Fripons dans leur promotion touristique. Le Roi Friponnien II salua donc les Wisigoths d'un sourire sincère, de remerciements. Il y eut là un grand malentendu qui dura dix-sept heures trente-deux minutes. (Vous pouvez remarquer que les Romains ne furent pas invités aux négociations). Finalement, les Fripons entrèrent les premiers à Rome. Ils déployèrent leurs stands de promotion touristique et laissèrent les Cyclopes entrer dans la capitale de l'Empire.

Les Cyclopes se suivaient à la queue-leu-leu, mais le Cyclope forgeron, qui était le plus maladroit et le dernier de la file de Cyclopes, glissa et s'effondra sur un des Cyclopes politiques qui tomba sur un des Cyclopes bergers, et ainsi de suite. On entendit là des jurons et des cris. Les Cyclopes anéantirent, par leur maladresse, des maisons, des temples, des insulae, des domus... Les Romains, effrayés par tout cela, emmenèrent leurs objets de valeur dans un lieu sûr, caché. Il se trouvait que les Romains cachèrent si bien leurs richesses, qu'ils ne les retrouvèrent plus jamais, et personne ne parla plus jamais de ce malheureux incident.

Alors, les auteurs et poètes déformèrent la réalité en inventant une histoire de pillage de Wisigoths. D'ailleurs, ceux-ci s'enfuirent en courant en voyant les Cyclopes, ils ne retournèrent jamais à Rome. Les Fripons profitèrent ensuite des champs de blé proches de Rome pour pouvoir se nourrir jusqu'à la fin malheureuse de leur civilisation pourtant si brillante et chaleureuse. Et les Cyclopes ? Eh bien, ils retournèrent au Tartare, recherchés par les Romains pour destruction massive de l'espace public, pour ne plus jamais en sortir !

Pinocchio de Guillermo del Toro

Peña Cayetana, 6ème8



Image de PxHere

Il y a quelques semaines j'ai vu Pinocchio de Guillermo del Toro sur Netflix, donc j'aimerais bien vous en parler.

Ce film est sorti en 2022 mais il a pris 14 ans pour être réalisé ! En effet c'est du stop motion qui consiste à prendre des photos des personnages qui sont modelées, dans ce cas par Guillermo del Toro et son équipe. Ce film est une version de Guillermo del Toro de Pinocchio de 1940 (Cette dernière est la version originale de Disney) mais il est un peu plus dur et touche des thèmes qui ne sont pas trop pour les enfants comme la guerre et l'ivresse.

Cette version raconte l'histoire de Geppetto (David Bradley), un charpentier qui perd son fils à cause de la guerre durant une nuit quand il est ivre. Il coupe un arbre dans lequel vit Sebastian J. Cricket (Ewan McGregor) et lui donne la forme d'une marionnette un peu déformée, autrement dit Pinocchio (Gregory Mann). Après cela, Geppetto va dormir et la fée bleue donne vie à Pinocchio puis elle demande à Sebastian J. Cricket de devenir la conscience de Pinocchio.

Quand Geppetto se réveille, il voit que Pinocchio est vivant, il éprouve de la peur et il se dirige à l'église mais peu à peu il apprend à l'aimer comme un fils. Pour finir, ils traversent ensemble beaucoup d'aventures. Pinocchio se fait beaucoup d'amis, parmi eux on trouve Candlewick interprété par l'acteur très célèbre appelé Finn Wolfhard.

Pour conclure, cette version de Pinocchio est très différente de celles qui ont été produites antérieurement. D'abord, le personnage de Pinocchio n'est pas parfait parce qu'il semble plus réel. Ensuite, les thèmes abordés sont plutôt réalistes, comme la mort et le vieillissement. Et finalement, elle se déroule dans une époque différente, à savoir celle de la première guerre mondiale.

Et vous, est-ce que vous avez vu cette version de Pinocchio ? Si oui, l'avez-vous aimée ?

Sources :

<https://www.netflix.com/>

https://es.wikipedia.org/wiki/Pinocho_de_Guillermo_del_Toro

Studio Ghibli

Conde Emilia 5ème5,
Cardenas Ituriana 5ème6

Image de Jens-Olaf Walter | Flickr

Fundado el 15 de junio de 1985 en Tokio por los directores Hayao Miyazaki, Isao Takahata y el productor Toshio Suzuki es uno de los estudios de anime más importantes del mundo. El estudio Ghibli tiene un estilo surrealista que algunas personas lo consideran extraño sin embargo a otras personas les encanta.

El estudio ha producido alrededor de 20 largometrajes. Su película como estudio oficial fue "El castillo en el cielo" realizada en 1979.

Entre sus películas más famosas están: Mi vecino Totoro y El viaje de Chihiro.

Estas son algunas películas del estudio Ghibli que te recomendamos:

- El recuerdo de Marnie
- Kiki entregas a domicilio
- Ponyo
- La tumba de las luciérnagas

El museo Ghibli

El estudio Ghibli cuenta con su propio museo, inaugurado en 2001 en Mitaka, Japón al oeste de Tokio a aproximadamente 19 minutos en auto.

De acuerdo con el sitio Japonismo, el museo cuenta con diferentes áreas, por ejemplo: una sala de exhibiciones permanentes y otra de exhibiciones extraordinarias, donde te muestran las diferentes técnicas de animación, así como exposiciones que cambian frecuentemente. También existe una sala de proyección, llamada Cine Saturno, donde cada mes proyecta un cortometraje diferente, sin olvidar su cafetería llamada "Sombrero de Paja" en la cual puedes tomar el lunch, así como su famosa tienda de souvenirs Mamma Ajuto.

Y tú ¿ya conocías al Studio Ghibli?

Sources :

<https://www.pexels.com/fr-fr/photo/poupee-en-bois-1800435/>

<https://japonismo.com/blog/viajar-a-tokio-el-museo-ghibli-mitaka>



Dana Terrace (izquierda) y personaje Luz Noceda (derecha) - Getty Images/Disney

La casa Búho

Zinser Sofía 5ème4

La casa búho es una serie animada de televisión estadounidense creada por la animadora, escritora y productora Dana Terrace.

La serie fue hecha para adolescentes de 12 a 15 años, pero también es disfrutada por los adultos. Luz Noceda es la protagonista, la cual se siente incomprendida emprendiendo un viaje al mundo de brujas y demonios donde conocerá a su madre y hermanos adoptivos Eda, King y Hunter, al igual que a sus amigos Willow, Gus y a su novia Amity.

Del otro lado, tenemos a los antagonistas los cuales son personajes muy interesantes, entre ellos están: el coleccionista, un niño que le encanta jugar y tiene mucha fuerza la cual no logra controlar, el emperador Belos, un personaje manipulador, malvado y frío.

Cada capítulo tiene una duración de aproximadamente 20 minutos, excepto la tercera temporada que cuenta con episodios de 40 minutos.

La serie ha sido criticada por abordar temas de actualidad como la clonación, el maltrato infantil, el bullying, los padres perfeccionistas, la inseguridad en los adolescentes, entre otros.

Al principio Casa Búho estaba dirigida a un público adulto, pero como su productora es Disney, se le pidió a la escritora adaptarla para dirigirla a un público más joven.

De acuerdo con un tweet publicado por Dana Terrace, la tercera temporada estuvo a punto de ser cancelada porque incluía una relación LGBTQ+ entre dos chicas, sin embargo, al final salieron tres episodios.

Por último, no nos olvidemos de los memes que están muy presentes en los fans de la serie, los cuales le dan una esencia cómica, a pesar de que esta trata de mostrarse con mucha seriedad.

Ustedes ¿Ya la conocían?

Sources :

https://theowlhouse.fandom.com/es/wiki/The_Owl_House_Wiki

Merlina



Image de Instagram @wednesdaynetflix

Puertos Colette 5ème5, Martini Andres 5ème6

Merlina es la serie más popular de Netflix hasta el momento, dirigida por Tim Burton. La historia trata sobre la hija mayor de la familia Addams quién investiga una serie de asesinatos misteriosos mientras se adapta a su nueva escuela: El Colegio Nevermore. La serie fue un éxito gracias a su gran historia que intriga en cada episodio, sus personajes tienen mucha personalidad y la música es dramática.

Entre los personajes principales encontramos a Enid Sinclair, la energética y amable compañera de cuarto de Merlina. Tyler Galpin, un chico de un pueblo cercano a Nevermore que ayuda a Merlina a resolver su caso. Xavier Thorpe, un chico con habilidades psíquicas que le gusta el arte, quien quiere ser su amigo, pero le genera sospechas... Bianca Barclay, una sirena que es la alumna más popular y que pronto se convierte en la enemiga de Merlina. Eugene Ottinger, un chico solitario de la academia que encontrará amistad en Merlina.

Entrevistamos a algunos de nuestros compañeros de 5ème para conocer su opinión sobre la serie. El 40% de los entrevistados no la conocen. Del 60% restante solo un 20% no les gustó. Entre los puntos positivos encontramos la trama, los personajes y los efectos especiales. Por otro lado, los puntos negativos son la corta duración de serie, así como la traducción del título al español.

¿Y a ustedes? ¿Les gustó la serie? Esperamos que hayan disfrutado de este artículo y se animen a ver o a volver a ver esta serie.

Sources :

<https://www.netflix.com/>

CLUB JOURNAL COLLÈGE



Ne ratez pas l'opportunité d'écrire et de vous exprimer comme un vrai journaliste !

Chaque mardi de 13h50 à 14h20

Inscrivez-vous à carvajal.armando@lfm.edu.mx



Armando Carvajal

2022-2023